

vez, disminuirá notablemente el número de penados.

Después los señores Ruiz Jiménez y Vincenti ocupan acerca de las reformas de Instrucción Pública.

El señor Ruiz Jiménez se lamenta de que se haya tolerado en Madrid el reparto de una hoja clandestina dirigiendo injuriosos ataques al conde de Romanones.

Contesta el señor Uxate diciendo que han sido recogidos los ejemplares de dicha hoja y que sus autores serán perseguidos con arreglo a la ley.

Algunos diputados interponen después al ministro de la Gobernación acerca de los rumores que han circulado referentes a la dimisión presentada de sus cargos, por los diputados provinciales de Madrid nombrados de R. O.

El señor Uxate manifiesta que el Gobierno está dispuesto a mantener su criterio y afirma que el nombramiento de dichos diputados fue perfectamente legal.

El señor Vicente Lamé tase que aún no se haya revocada la orden por la que se declaró suspensa el Ayuntamiento de Pontevedra.

Continúa el señor Moret su interpelación del día anterior sobre el gran aumento que se ha producido en la circulación fiduciaria y se exige de que se aumente el número de billetes, siendo así que según manifestó el ministro de Hacienda los fondos en metálico iban ascendiendo.

Dijo el señor Moret que esta abundancia de papel tiene formalmente que perjudicar al comercio.

Excláuse el orador en otras consideraciones sobre el mismo tema y transcurrido el debate reglamentario pasase al examen de la orden del día. Despues de ligera discusión queda aprobado el dictamen de la comisión referente al proyecto de fuerzas navales y continúa discutiéndose el proyecto de reformas militares.

El hijo del ex ministro de Fomento señor Romero Girón pregunta al señor Pando si en su discurso que el día pasado pronunció fué su objeto atender su difunto padre.

Contestó el señor Pando que no hizo alusiones personales y únicamente atacó la política del Gobierno en general.

El señor Cortina aboga por que no se suprima la capitania general de Aragón.

SENADO

Al dar ayer tarde comienzo a la sesión de la alta cámara, no hubo en la sala escasa concurrencia de señores.

El señor García Alix ocupa la bancada azul.

Hace uso de la palabra el señor Ochoa y pregunta por la situación en que se hallan los oficiales que en Filipinas fueron acusados de malversación de fondos por las tropas americanas.

El señor San Román anuncia al ministro de Instrucción una interpelación acerca de los tipos de texto.

García Alix la acepta.

Comienza la peroración el señor San Román y consume todo el tiempo destinado a ruegos y preguntas, pidiendo al final que se le reserve en el uso de la palabra para la sesión del jueves.

Entrase seguidamente en la orden del día y apruébanses varios proyectos de ley, entre ellos uno autorizando al Gobierno para vender a los Estados Unidos las islas de Cagayan y Butu, del archipiélago filipino.

Se aprueba también la concesión de un ferrocarril de las arenas a Punta Begoña.

Finalmente se aprobó el proyecto de fuerzas navales para 1901 y algunos otros de escasa importancia, dándose por terminada la sesión.

BALANCE DEL BANCO

En el balance semanal del año verificado ayer en Madrid se obtuvo el siguiente resultado en las principales partidas:

Oro, 350.028.055.

Pataca, 498.393.296.

Bronce, 4.988.717.

Billetes en circulación, peso 1.599.455.675.

Total activo como pasivo, 892.648.626.

CESANTIA

Ayer fué declarado cesante de empleo y sueldo el delegado de policía del distrito del centro de Madrid por haber permitido la circulación de la hoja clandestina a que se atañe la sesión del Congreso y en general se lanzaban calumnias

sas acusaciones contra el señor Romanones.

De política

Nuevamente vuelve a hablar se en los círculos políticos, de la próxima clausura de las Cortes. Dicho asunto que hace días viene sirviendo de tema a todas las conversaciones de carácter político, ha sido resucitado por la declaración que ha hecho el Gobierno de sus propósitos de suspender las sesiones parlamentarias, en cuanto sean aprobados los varios proyectos que hay pendientes de discusión, principalmente el del contingente de fuerzas navales que es el que más urge al ministerio, sacar a flote.

La descomposición que se observa en los elementos de la mayoría que cada día ponen más afán en demostrar su antipatía al ministerio, ha sembrado en los consejeros temores y desconfianzas que les han impulsado a pensar la próximas suspensión de las tareas legislativas, como medida preventiva que les libra del disgusto de una derrota.

Entre los mismos ministerios reina gran efervescencia y parece ser que se tramoya un complot entre los amigos de Sánchez Toca y los gamacías para formar una situación exponiendo a Silvela.

Gamazo, sin embargo no se aviene a esta componenda.

Dicho complot parece que fué descubierto por Ugarte, el cual muy disgustado celebró una detenida conferencia con el ministro de Obras Públicas.

Los amigos de Silvela enterrados de estas buenas intenciones, han pedido a su jefe que se retire a Granada a fin de poder ellos obrar libremente y derrotar al Gobierno en las Cámaras.

Una buena prueba del estado de ánimo en que se encuentra los políticos, la constituye el que muchos diputados de la mayoría han felicitado al señor Domínguez Pascual por el discurso que pronunció en el Congreso en contra de las reformas militares.

NUEVO REGLAMENTO

El ministro de Hacienda ha aprobado ya las reformas que han de introducirse en el reglamento del Banco de España. Dichas reformas comenzarán a regir desde el día 10 del mes actual.

INTRASIGENTE

El duque de Tetuán ha negado en absoluto que trate de llegar a una aproximación con los elementos que hoy componen el partido de la Unión Conservadora.

Dichas declaraciones las ha hecho con motivo de algunas manifestaciones hechas por la prensa y en las que él se halla aludido.

CONFERENCIA

El señor Silvela celebró ayer tarde una extensa conferencia con el diputado señor Cardenosa.

En dicha entrevista el primero consiguió disuadir al segundo de sus propósitos de tratar en la Cámara, acerca de las elecciones verificadas recientemente en Alicante.

OTRA CONFERENCIA

Ayer fué muy comentada entre la gente política una entrevista que se celebraron en el Senado los señores Azcárraga y duque de Tetuán.

Ambos conferenciantes guardaron absoluta reserva acerca de lo que trataron.

LOS DIPUTADOS

Continúa siendo objeto de animadas discusiones la situación en que han colocado al Gobierno los diputados provinciales de Madrid nombre de R. O.

Todos los que en la actualidad se encuentran en la Corte han presentado ya la dimisión de sus cargos con carácter irrevocable y se espera que en breve se recibirán las dimisiones de los demás.

El presidente de la Diputación continúa ejerciendo sus funciones como ordenador de pagos hasta tanto que el ministro de la Gobernación nombre quien ha de sustituirle.

Consejo de ministros

Hoy y a pesar de ser día festivo se reunirán en Consejo los ministros en el despacho de la presidencia.

Ocuparán preferentemente de la forma en que han de cubrir los puestos vacantes por las dimisiones de los diputados provinciales de real orden, siem-

pre así seguro que vuelvan a ser repuestos los que quedaron suspendidos en virtud de las disposiciones de Date.

También se dice que en dicho Consejo acordarán definitivamente los ministros cuáles han de ser los asuntos que deban aprobarse antes de la clausura de las Cortes y los cuales han de ser despachados entre las sesiones del lunes y martes pues el miércoles se decretará la suspensión de sesiones.

VACANTES

Con el fallecimiento del señor Ruiz son ya dos las senadurías vitalicias que están vacantes.

REGALOS

Las damas de honor de doña Cristina, rompiendo antiguas costumbres, regalarán a su hija, con motivo de su enlace, un lazo de brillantes con colantes de perlas, y las de servicio un anábanco antiguo.

Los mayordomos de semana y enteles hombres de Palacio, se reunirán en breve para acordar el regalo que han de hacer a doña Mercedes.

UN MUERTO

En las primeras horas de la noche de ayer fué encontrado en una calle del barrio del Pacífico el cadáver de un hombre que no pudo ser identificado.

Por el aspecto que presenta, se cree que su muerte obedió al hambre y al frío.

BUEN VIAJE

Comunican de Barcelona que ayer zarpó de aquel puerto con dirección a Marsella la fragata austriaca «Ligre».

UN VIAJERO

De la misma capital telegrafian que ha llegado el hermano del duque de Calabria, príncipe de doña María de las Mercedes.

Hoy saldrá dicho duque con dirección a Madrid.

DESCARRILAMIENTO

A consecuencia de un descarrilamiento no llegó ayer a Barcelona el tren correo de Francia.

MOTIN

Dicen de Alcoy que reina gran efervescencia entre el vecindario con motivo del servicio de consumos.

Han ocurrido algunas colisiones y se pide la suspensión del Ayuntamiento.

UNA CAUSA

Ante la Audiencia de Barcelona vióse ayer la célebre causa instruida con motivo de la denuncia de la novela titulada «El Divorcio de la Condesa».

El autor de dicha obra resultó ser un súbito italiano y la acreditación de la Sala fué de culpabilidad, acusándosele de ataques a la moral y a las leyes.

BUEN RECEBIMIENTO

Telegrafian de Cádiz que ayer llegó a aquella bahía un bergantín inglés.

Al subir a bordo el práctico el capitán le agredió pretendiendo tirarle al agua lo que pudo evitar la tripulación con su oportuna intervención.

Igualmente los motivos que tendría el capitán para obrar en dicha forma.

REFORMAS MILITARES

El ministro de la Guerra ha manifestado que tiene el propósito de intervenir en la discusión de las reformas militares hasta tanto que el proyecto quede aprobado o desecharido por las Cámaras.

UNA HUELGA

Telegrafian de Pontevedra que las vendedoras de leche se han declarado en huelga, negándose a entrar en la población, en señal de protesta por el elevado impuesto que pesa sobre la mercancía que expenden.

Esta huelga ha producido gran alarma entre las familias que tienen enfermos.

Las huelguistas no solo no quieren entrar en la población, sino que también se niegan a vender leche a las personas que van a buscarla a los pueblos inmediatos.

Se han cometido coacciones sobre algunas vendedoras que han prometido vender leche en la población.

Con este motivo se han hecho algunas detenciones, habiendo las autoridades tomado las medidas necesarias para cualquier alteración del orden público que pudiera surgir dada la resuelta actitud de las huelguistas.

DOS VIVOS

Dicen de Valencia que han sido detenidos dos sujetos que se presentaron en una acreditada casa de baños de aquella población, los cuales pretendían

dicho cobrar con el desquen correspondiente el premio de 250.000 pesetas del último sorteo.

Los empleados de la casa conocieron vivas sospechas de que se trataba de un tiro y avisaron a la policía, la que se personó en la referida casa prendiendo a los dos «vivos» que presentaron para el cobro un décimo falso.

Ultima hora

Madrid, 6, 2 m.

Insistese en asegurar que las disensiones entre los ministros son cada vez más fuertes, sobre todo desde que ha sido aprobada la proposición del señor Bugalal sobre las leyes provincial y municipal.

Dase como cosa cierta que en cuanto las Cámaras suspendan sus sesiones surgirá la crisis en el seno del Gabinete.

Correspondencia.

Extranjero

DE PARIS

Telegrafian de París que se ha descubierto un vasto complot para derrocar al rey Alfonso XIII de Sevilla.

Otro despacho del mismo punto participa que la reina Guillermo ha recibido nuevas amenazas de muerte que se creen dirigidas por los anarquistas.

DEL TRANSWAAL

Comunican del Cabo que los boers en considerable número se hallan a 40 kilómetros de aquella ciudad.

Kitchener está a toda prisa preparando fuerzas para formar columnas montadas para la defensa del territorio del Cabo y perseguir a los boers, cuyos rápidos movimientos burlan la vigilancia de la infantería inglesa.

Para mayor preparación en la defensa, ha ordenado dicho general que todas las fuerzas de voluntarios se reúnen en Renmy.

Las líneas telegráficas se hallan en su mayoría interrumpidas.

Kruger sigue mejorando de la bronquitis que padece. Sólo recibe a los íntimos.

Santoral

Domingo 6.—Adoración de los Santos Reyes.

La Epifanía (aparición del Señor en el mundo) contiene el recuerdo de estos tres misterios venida de los magos, por aviso divino al nacimiento del Salvador; el bautismo en el Jordán por San Juan Bautista y el primer mágico de nuestro Señor Jesucristo en las bodegas de Caná, que cambió el agua en vino.

JUAN SANSI & NEA

BANCA Y COMISIÓN

ALAMEDA 1 Y OQUENDO 2.—TELÉFONO 5
(Esquina Boulevard Zurriola)
Valores, Fincas, Monedas, Capones, ORDENES DE BOLSA

Madrid, Barcelona, París, Londres

Sección financiera

Telegramas de los señores Bénard y C. Al cierre: 4 t.

FONDOS PÚBLICOS Día 4 Día 5

4 1/2% PERPETUO INTERIOR

Serie P de 50.000 pts. nms